



Unsere sozialpädagogische Arbeit

In unserer Schule finden Schülerinnen und Schüler emotionale Geborgenheit und haben Gelegenheit zu persönlichen Gesprächen.

Wir bieten eine Vielzahl von Möglichkeiten im handwerklichen, künstlerischen und musischen Bereich und fördern dabei die individuellen Interessen (offene und gebundene Neigungsangebote).

In klassen- und jahrgangsübergreifenden Gruppen eröffnen wir die Chance zur sozialen Integration. Wir stärken unsere Schülerinnen und Schüler durch Erfolgserlebnisse auch außerhalb des Unterrichts und beugen damit sozialen Defiziten vor.

Wir ermutigen unsere Schülerinnen und Schüler zu demokratischen Verhaltensweisen, sozialem Engagement und Übernahme von Verantwortung (SchülerMitVerantwortung, Planung und Leitung von Projekten, gesellschaftspolitisches Engagement).

Auf die unterschiedliche, geschlechtsspezifische Entwicklung unserer Schülerinnen und Schüler gehen wir speziell ein.

In Zusammenarbeit und durch Kontakte mit anderen Schulen, Jugendorganisationen, Kirchen, Sportvereinen und Sozialeinrichtungen öffnen wir unsere Schule und nutzen Impulse von außen.

Wir beraten unsere Schülerinnen und Schüler individuell und arbeiten gegebenenfalls eng mit den schulpсихologischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zusammen.

Es ist uns wichtig, dass sich unsere Schülerinnen und Schüler wohl fühlen und für den Schulalltag neue Energien schöpfen. Dafür bieten wir individuelle Rückzugsmöglichkeiten und Räumlichkeiten für Entspannung und Spiel.

Für all dies stehen über die im Stundenplan festgelegten Zeiten hinaus Freiräume zur Verfügung.

Integraler Bestandteil unseres Schulkonzeptes ist die Förderung der Schülerinnen und Schüler über den Unterricht hinaus.



Wesentlich mitgetragen wird diese Arbeit von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des sozialpädagogischen Bereichs.

In unserem sozialpädagogischen Bereich sind ausschließlich Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit qualifizierter, ihrem Aufgabengebiet entsprechender Ausbildung tätig. Interessierte Lehrkräfte bringen sich zusätzlich ein. Der Einsatz von Zivildienstleistenden für nicht pädagogisch geprägte Aufgaben erweitert die Möglichkeiten.

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des sozialpädagogischen Bereiches gestalten ihre Arbeit selbstständig. Sie sind in das Lehrerkollegium integriert.

Ebenso wie die Lehrerinnen und Lehrer die sozialpädagogische Arbeit unterstützen, können unsere sozialpädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Unterricht mitwirken.

Zur optimalen Koordination der sozialpädagogischen Arbeit treffen sich die sozialpädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wöchentlich mit Kolleginnen und Kollegen des schulpсихologischen Bereiches sowie - bei Bedarf - auch mit Lehrkräften und Mitgliedern der Schulleitung.

Die Möglichkeit zur Teilnahme an regelmäßiger Supervision und an Fortbildungsveranstaltungen ist selbstverständlich.